

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**LA CRÓNICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—San Nicolás de Tolentino confesor.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Teodora penitente y el beato Bernardo Ofida.

LA CRÓNICA DE MENORCA.

ILUSIONES.

Ufanos los radicales por el triunfo de las pasadas elecciones, y creyendo que el radicalismo va ganando adeptos en esta anti-radical tierra, tratan de establecer un centro de reunion en esta ciudad, para mas asegurar el reinado de lo que, segun afirman, es la expresion genuina de la democracia. Conformes, ellos, en un todo; con lo que se dice por todas las gentes, y temerosos de que con la desaparicion de Zorrilla y sus partidarios de las doradas regiones del poder peligre la dinastía y disminuya su talla política, aun entrando á servir en las filas de un partido que en sus listas les tiene inscritos como desertores, tratan de propagar su idea y no omiten medio para lograr conversiones, si bien que estas de dia en dia parecen mas dificultosas.

La creencia en que viven de que el diputado radical va ganando terreno á medida que se presenta candidato para diputado á Cortes, es una ilusion, una mentira. Si esto fuese exacto, si las cifras que arrojan los resultados de las tres elecciones en que ha luchado en esta ciudad el de los 191, fuesen la traduccion de un hecho justo y legal, entonces el sufragio universal seria una verdad, la opinion seria libre y libre su manifestacion; desaparecerian las coacciones, los abusos de autoridad y el atractivo seductor del oro, que pervierte las conciencias, que abusa de la candidez de los pueblos y convierte á un diputado en un hombre servil que vende sus convicciones, si las tiene, por un destino, y lo que es mas por la promesa de un destino.

Lo que indica la mayoría de votantes favorables á la causa del Sr. Prieto, lo que patentiza, lo que pone de manifiesto á la vista de todo hombre imparcial, es la mayor habilidad de quien entiende en tales asuntos, y los dirige, la mejor fortuna en las correrías de sus agentes, el mayor número de promesas hechas á los electores, y lo que es mas sensible, la perversion del sentido moral y político de los pueblos que, cansados ya de elecciones, optan por la retraicion, ó venden su voto al que mejor les paga la molestia de abandonar sus trabajos para acudir á los colegios electorales.

En muchos puntos de la Península, conocida la farsa y detestada la hipocresía, se ha huido de los comicios dejándolos abandonados á los agentes asalariados del poder, y á una pandilla de hombres ilusos que no han llegado á comprender el triste papel que se les hace representar, haciéndoles cómplices de las arbitrariedades de unos cuantos ambiciosos. La conciencia se rebela contra las iniquidades que constituyen la política electoral, y sin embargo, hay conciencias que aplauden esa farsa que á nombre del sufragio universal se quiere legitimar. Y así es, que en dias de elecciones, en donde debiera reinar la animacion y el movimiento, solo reinan el silencio y la soledad.

Sin embargo, aquí, en Menorca, ha sucedido todo lo contrario, y los partidos militantes han agotado sus medios, trascendiendo la animacion aun fuera de los colegios electorales. Ni un solo repu-

blicano, ni un solo empleado—y creemos escusado decir radical—ha dejado de contribuir con su voto á que su candidato tuviera el honor de recibir la investidura de legislador de la patria.

Solo un partido ha permanecido indiferente á tanta agitacion; el partido que odia el sistema que en sí mismo entraña el escandaloso y repugnante espectáculo que acaba de ofrecerse á los españoles.

Vencedor, pues, el partido radical, como era de suponer venciase, ensoberbecido por la victoria, halagado por la benevolencia del partido republicano, y dueño absoluto de la situacion, sin mistificacion de ninguna clase que pudiera entorpecer su rápido avance, echa sus cuentas y se frota las manos de puro gozo.

Se esfuerza en hacer creer en la solidez de la dinastía, cuando Don Amadeo diz que acaba de decir: *sé todo lo que pasa y tengo formada mi resolucion.*

Bajo el efecto de un fabricado entusiasmo, parece desconocer la indiferencia de los pueblos, su descontento y miseria.

Si alguna vez ha prestado atencion á la opinion pública, y ha creido posible se realice lo que uno y otro día repite, tal vez ha soñado con ingresar en las filas republicanas, sin pensar que será rechazado por tráfuga de dos partidos.

Ha pensado en que la disciplina militar salga á flote del tempestuoso mar de las ambiciones, y clama sin descanso contra la revision de hojas de servicios, temeroso sin duda de que aparezcan manchas que no pueda borrar ni el mas puro radicalismo.

Ha presentado su programa, ha prometido el establecimiento del Jurado, la abolicion de las quintas y matrículas de mar, el arreglo de la Hacienda y otras importantes mejoras, sin calcular tal vez que el tiempo se encargará de hacer imposible la realizacion de tales promesas, aun cuando estuviese en su ánimo el realizarlas.

Ha dicho que respetará la Iglesia y que las creencias católicas son las creencias de *nuestras madres y de nuestros hijos*, cuando rabia porque los hechos protestan contra tal insulto dirigido á los espesos y á los hijos.

Y digan ahora nuestros lectores, ¿quó son esto ilusiones, delirios del radicalismo? Sí, como lo son igualmente sus proyectos en Menorca.

Se trata de fundar un comité, lo que es bien fácil; pero la esperiencia debe aconsejarles y la esperiencia nos dice, que esos centros políticos, lugar de expansion de los políticos de moda, nacen hoy para morir mañana, cuando cae la situacion que los sostiene proporcionándoles los medios materiales de su subsistencia. Y despues, ¿quó falta les haría el comité, cuando habria desaparecido el objeto que motivara su fundacion? Alejada de las esferas gubernamentales, no tiene ya fuerza en la oposicion esa minoría insignificante de las huestes liberales, que cuando está en el poder lleva al Congreso más diputados que el artificioso Sagasta.

Y no es esto todo; sino que al pretender llevar á cabo una coalicion con el partido conservador, este sigue el ejemplo de los republicanos y los carlistas que evitan todo contacto y rechazan toda idea de fusion con un partido, cuyas simpatías están cir-

cunscritas á la gente oficial, y que no ha logrado atraer á sus filas á una persona verdaderamente independiente, tanto por la posicion social como por la solidez de sus doctrinas.

A lo mas, cuenta el partido radical con algunas personas que en los diputados no vén otra cosa que individualidades que ván al Congreso para proteger los intereses materiales de sus respectivos distritos, votando hoy á un radical novel para votar mañana á un progresista histórico.

Este es el partido radical en Menorca; estos son sus proyectos, que bien merecen el nombre de ilusiones.

J. M. O.

Seccion de Noticias.**De La Lealtad:**

Estaba imprimiéndose ya el número de ayer, cuando recibimos una correspondencia de Moyá, dándonos algunos detalles acerca de la acción librada, en las inmediaciones de aquella villa, entre las fuerzas carlistas y la columna del coronel Fajardo. Segun dicha correspondencia, pues, las tropas amadeista, fueron sorprendidas por Vila del Prat, que mandaba solo unos doscientos hombres, los cuales hicieron una descarga, poniendo en fuga á sus enemigos. De aquí que cayera en poder de los carlistas un convoy de varios efectos de guerra, entre ellos 150 fusiles y la caja del Regimiento, cuyo contenido se repartió luego entre los bravos voluntarios de Vila, quien hizo además algunos prisioneros. Hé aquí la correspondencia que sobre este hecho publicó ayer tarde el «Diario de Barcelona»:

Moyá 1.º de setiembre.—Ayer á las cinco de la tarde llegó á esta procedente de Vich, la columna del coronel Fajardo, fuerte de unos 500 hombres dirigiéndose inmediatamente con direccion á Castelltersol sospechando que Saballs se encontraria en aquel punto.

No era equivocado del todo este cálculo pues si bien no se hallaba en Castelltersol, se dirigia hácia esta desde Collsuspina ó Castellcir, y habiendo divisado á la referida columna desde el punto llamado «Plá del boix», equidistante de Moyá y Castelltersol, tomó algunas posiciones para sorprender á aquella, como lo verificó, haciéndole una descarga cuando la tropa menos pensaba en los carlistas. Inmediatamente el jefe de la columna contestó al fuego reuniendo la fuerza, pero próxima la noche le fué imposible hacer otra cosa que dirigirse á Castelltersol, habiendo perdido dos muertos y un herido, un prisionero, tres caballos y dos carros con algun equipaje como mochilas, morrales y alguna arma. Por su parte Saballs llegó á esta á las nueve y media de la noche con una fuerza 500 á 600 hombres, el equipaje y caballos cogidos á la columna y algunos heridos por su parte. Dicese que Saballs tuvo algun muerto, pero no ha sido encontrado esta mañana.

A las cinco y cuarto ha marchado el referido Saballs con direccion al Estany, á las siete volvia á entrar nuevamente la columna del referido coronel Fajardo, quien al poco rato ha emprendido nuevamente la marcha en persecucion de aquel, deseoso

de tomar la revancha de la pasada que ayer le jugó Saballs.

La partida de Saballs vá en su mayor parte un tanto uniformada con una garibaldina encarnada y boina, y salvo algunas mas pequeñas escepciones es gente toda de armas tomar. Comunicaré á V. cualquiera otra noticia que pueda adquirir.

Se ha aumentado el 50 por 100 de los derechos de exámen en las universidades. Con medidas de esta naturaleza se dificulta á los jóvenes la enseñanza, cosa que está muy en contradiccion con lo que siempre han proclamado los liberales.

Nuestros lectores saben que la fragata acorazada «Numancia» que navegaba desde la Habana al puerto de Nueva-York, llegó á este punto con varios enfermos de la fiebre amarilla á bordo. Este suceso, de por sí lamentable, ha sido agravado por la conducta que las autoridades así marítimas como civiles de Nueva-York, están observando respecto de la «Numancia» y de su tripulacion.

El «Cronista» de Nueva-York, ocupándose de este asunto, sobre el cual llamamos la atencion del gobierno, escribia en su número del sábado 17 lo siguiente:

«Desde nuestro número anterior se ha armado aquí tal clamoreo, sobre todo en los periódicos locales, que entienden la hospitalidad al revés de todo país civilizado, que la gloriosa fragata, cuyo nombre va á la cabeza de estas líneas, se ha visto hoy precisada á levar anclas del remoto lugar donde la habian fondeado, para irse á diez millas mas allá, dentro de un canalizo peligroso y fuera de la comunicacion de todo el mundo.

Debemos advertir que los enfermos que traian no están á bordo desde el dia que llegaron, sino en un hospital de los de la cuarentena, desviado doce millas de todo trato humano. Esto quiere decir que á la fragata «Numancia» la han enviado á donde fué, mas bien por hacerle á España este agasajo, que por el temor de una epidemia.

El lugar donde ha situado la fragata se llama Southwest Spit, fuera de la barra, á lo mas oriental de la costa de New-Jersey. Pusieron al comandante en la obligatoria disyuntiva de aceptar aquel sitio ó de marcharse de estas aguas, y él optó por lo primero, siguiendo las instrucciones que trae de la Habana, que le mandan detenerse aquí diez dias. Como al escribir las instrucciones no se previó el caso que ahora se verifica, no sabemos hasta que punto es conveniente el observarlas.

El caso es que el ministro de España que aquí nos representa, por su carácter de contra-almirante de la Armada, habria podido resolver de plano esta cuestion; pero hemos tenido la desgracia de que se pusiera enfermo, precisamente en el instante en que su salud nos hubiera sido mas preciosa, y con esto no ha podido venir á Nueva-York como nosotros lo esperabamos, segun lo dijimos en nuestro número del miércoles.

No hay para que decir que todas estas cosas nos tienen de un humor poco envidiable, y que la historia gloriosísima de la «Numancia» no la podemos ni la queremos escribir bajo tan desagradables impresiones.

Hasta ahora, toda la alarma la han producido poco mas de veinte enfermos, un cinco por ciento de su total tripulacion. De estos han fallecido seis nada mas, gracias á Dios, aunque su pérdida no por esto sea menos lamentable. He aquí los nombres y las clases de las victimas: alféreces de navío don Toribio Alvarez Gonzalez, falleció el 9 de agosto; don Modesto de la Gondra el 11; maestró pintor, Eduardo Perez y Anton; marinero ordinario, Mi-

guel Perez y Perez, fogoneros, Fermin Bouron y Domingo Vila y Valdés »

—A última hora.—La cuestion de la «Numancia» empieza á complicarse. Ahora dicen los prácticos de aquí que el canalizo á donde le han ordenado que se vaya tiene agua suficiente para el buque, pero ninguno quiere hacerse responsable de llevarlo á dicho punto por los abundantes peligros de una varada en el tránsito. M. Blunk, jefe de los pilotos, tambien parece que ahora se ha puesto enfermo, y añaden los periódicos que el gobernador del Estado de Nueva-Jersey no es posible que consienta la presencia de la «Numancia» en Southwest Spit. De todo esto se deduce que lo mas decoroso respecto á la fragata hubiera sido marcharse á la mar acto continuo de empezar estas cuestiones, é ir al puerto de Halifax, donde la estacion naval inglesa en las Antillas lleva sus buques. Allí hubiera podido tomar el carbon necesario para continuar su viaje á la Península. Por lo demás, tome ejemplo el gobierno de Madrid de lo que este acto grosero significa de parte de la nacion americana, en cuyo espejo se miran muchos tontos.»

De El Popular.

Ayer (1.º de setiembre) llegó á Madrid el escelentísimo señor ministro D. Cristino Mártos, ministro de Estado radical y hombre que viene satisfecho de las entrevistas que en el extranjero ha tenido con varios personajes políticos. Pero como su llegada á Madrid habia de hacerle bastante sensible, he aquí de qué modo el democrático ministro «fastidió» porque no hay otra palabra mas apropiada, á un gran número de habitantes de esta coronada villa. Resultó, que el tren de recreo que salió de Madrid para el Escorial á las nueve de la mañana, tuvo que estar detenido mas de dos horas en las Rozas, hasta tanto que pasara el tren descendente donde venia su escelencia democrática, por lo que, mas de quinientas personas se quedaron con el deseo de visitar el monasterio del Escorial, porque cuando llegaron ya era tarde. ¡Y luego se dirá que el señor Mártos no es un Ministro popular!

La conspiracion descubierta en Granada y de la que se ha ocupado tanto la prensa va entrando en un periodo especialista. Véase lo que acerca del particular dice un periódico:

«Los periódicos hablan de una conspiracion descubierta en la guarnicion de Granada, y de la prision de unos sargentos. Quien dice que la conspiracion era contra la vida del Capitan general, y quién que tenia tendencias carlistas. Los periódicos ministeriales pasan como sobre áscuas por este asunto.

Un periódico ha oido que han sido declarados en situacion de reemplazo los oficiales de Estado mayor, y que la cosa toma tal giro que pudiera ser origen de la dimision del Capitan general »

Segun dice un colega, en varios pueblos inmediatos á la córte, y en particular en Navalcarnero y Santa Cruz del Retamar, se propaga bastante la viruela, causando muchas victimas: lo que, á ser cierto, debe ocupar la atencion de la direccion de Sanidad.

De La Reconquista:

Leemos en nuestro estimable compañero «El Pensamiento Español»:

«En la isla de Tabarca, inmediata á la ciudad de Alicante, ha ocurrido el dia 8 del presente mes de Agosto un hecho que con fundado motivo está llamando la atencion de aquellos sencillos isleños por lo prodigioso. Sobre la puerta llamada del «Campo» de Tabarca existia una imágen de María, de talla, y

que se supone de una sola pieza, venerada con el título de la Inmaculada Concepcion. Tenia dicha imágen, como todas las de su advocacion, juntas las manos ante el pecho; pero la mañana del mencionado dia apareció con los brazos cruzados sobre el pecho y sus manos en direccion á los hombros.

»Como era de esperar, este súbito cambio en la actitud de la imágen llamó extraordinariamente la atencion de los habitantes de Tabarca, que desde luego lo tuvieron por milagroso, sintiendo redoblar su devocion á aquella imágen, que parece velar por ellos á las puertas de la isla. El mismo dia fué conducida procesionalmente á la parroquia dicha imágen, hallándose allí debidamente custodiada para evitar cualquier abuso ó superchería.

»Sabemos que el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de Orihuela ha tomado la parte que le corresponde en el asunto, nombrando una comision, que en breve pasará á dicha isla, á fin de instruir el oportuno expediente para esclarecimiento del hecho. Compónese dicha comision del canónigo Dr. D. Florentino Zarrandona, presidente, de los señores D. José Baeza, beneficiado y director de «El Semanario Católico», y del director del instituto, señor D. Manuel Senante, abogado de los tribunales.

»Oportunamente pondremos en conocimiento de nuestros lectores el resultado de estas diligencias.»

«La Política» escribe un artículo acerca de la significacion que tiene la candidatura del señor Rivero para presidente del Congreso.

Da por cosa averiguada que la monarquía no resistirá el combate de tanta democracia como se le echa encima, y supone que, para el caso de una catástrofe monárquica, el señor Rivero, agradable á la mayoría de los radicales, y no desagradable á los republicanos, podrá ser el Rey Pethion, convirtiéndose el Congreso en otro «Hôtel de ville» de París.

La idea de que este Congreso acabará en Convencion es tan general, que todo el mundo quedaria chasqueado si no sucediera eso.

De todas maneras, si no acaba en Convencion, acabará, de seguro, como el rosario de la aurora.

Del Volante de Madrid.

El correo nos ha traído correspondencias y periódicos de Cuba; pero de tan escasa importancia son las noticias y que en unas y otros hallamos, que no se prestan á hacer mérito de ellas.

Un despacho de la Habana, dirigido á Nueva-York por Cayo Hueso el dia 10 del corriente dice textualmente:

«El Sr. Morales de los rios va á Santiago de Cuba, y el Sr. Riquelme tomará el mando de las fuerzas que operan en los departamentos oriental y central.

Está interrumpida la comunicacion del ferrocarril entre Nuevitas y Puerto-Príncipe.

Lisboa 28.—El vapor inglés «James C. Stephenson» que procedente de Calcuta se dirigia á Londres, se ha incendiado en la barra de Lisboa.

La goleta española «Bahía» ha recogido los pasajeros.

El cargamento se ha salvado por completo.

El vapor, encallado cerca de Belen, sigue ardiendo.

París 28.—«La Liberté» publica un telegrama de Lima fechado en 15 de Agosto anunciando que Manuel Pardo ha sido elegido presidente de la república del Perú por una inmensa mayoría.

Segun noticias del Rio de la Plata, han sido asesinados en el Paraguay varios franceses, entre ellos M. Desessar, encargado de negocios.

De *El Nuevo Pelayo*:

En el nuevo Congreso tendremos una mezcla de todas las sectas habrá Monárquicos—antidinásticos, —Socialistas,—anti-internacionalistas,—Federales —comunistas,—ateistas con inspiraciones de Petróleo..... Será el «mare magnum» de grandes «Espectáculos» donde los prohombres de la Patria discutirán el Naufragio de los Españoles.

Empezamos ya á gozar de los beneficios que el gobierno radical con tanto bombo y campanillas nos anunció al poco tiempo de haber escalado el poder. El Tesoro, que es el caballo de batalla de los gobiernos revolucionarios, se encuentra como nunca, en un estado «florido» si bien es flor que no grana; puesto que de provincias han tenido que devolverse á Madrid por falta de pago los pequeños giros hechos contra las mismas, cuyo total asciende á 14.000.000 de reales.

Todo el mundo truena constantemente porque no hay cuartos en la Hacienda española; ¿Cómo los ha de haber si está en el credo liberal el no dejarlos reposar un solo instante? De otro modo quedarían sujetos á la ley de desamortización combienes en manos muertas.

Ante todo consecuencia.

Marsella 3 de setiembre.

Las elecciones municipales de Nápoles son favorables á los católicos.

El Czar irá con dos hijos á Berlin.

Han sido reprimidos los desórdenes á que ha dado lugar en Lion la reapertura de las escuelas cristianas

Seccion Local.

Anteayer tuvo lugar la anunciada fiesta, que estuvo concurridísima, aunque el tiempo no fué excelente. Permitió no obstante las regatas que fueron ganadas las tres por la embarcacion denominada «Águila.» En la primera tomaron parte cinco embarcaciones, dos en la segunda y otras tantas en la tercera, de la cual se ausentó en el momento de verificarse y despues de estar colocada en el puesto que debia para tomar parte una falúa que, segun nos han dicho pertenece al señor Contra-Almirante de la Escuadra surta en este Puerto. Al terminarse se dispararon algunos fuegos artificiales desde una embarcacion que estaba situada enfrente de la Alameda, y que produjeron muy buen efecto.

En la noche del domingo al lunes, descargó sobre ésta un fuerte temporal. El relámpago se sucedía con muy cortos intervalos y el trueno retumbaba casi continuamente, llegando á dejarse oír de una manera imponente por su proximidad, lo que fué acompañado de una abundante lluvia. Ayer amaneció despejada la atmósfera, pero mas tarde se encapotó otra vez y á las horas en que escribimos estas líneas, siéntense otra vez, aunque lejanos varios truenos.

Siendo de interés general llamamos la atención de nuestros lectores sobre el siguiente suelto que transcribimos del «Diario de Palma» del 3 del actual:

«En el anuncio que insertamos á continuación verán nuestros lectores la orden suspendiendo la ejecución del nuevo itinerario de correos.

«Madrid 2 (4 tarde.)

Palma 2 (5'15 tarde.)—Dirección General al Administrador de Correos de las Baleares,

Comunique V. á la empresa de vapores-correos el telegrama-circular que hoy se dirige, suspendiendo hasta nueva orden la ejecución del itinerario de 1.º de Setiembre, siguiendo el servicio como en la actualidad.»

Lo que se anuncia al público por medio de los periódicos de esta capital para su conocimiento y satisfacción.

Palma 3 de setiembre de 1872 —El Administrador principal, Antonio de Calvez Cañero.»

Recomendamos á nuestros lectores, y principalmente al obrero, como muy útil, la adquisición de un elegante librito titulado LO CAMI DE LA FORTUNA, que se vende en la librería de los señores Bastinos, Barcelona, por el módico precio de un REAL.

De esta pequeña obrita insertamos, como muestra, algunas de las máximas que comprende:

«Lo bon pagador, de lo dels altres es senyor.

Costa més de mantenir un vici, que de criar dos fills.

Cartas, daus, dones y vi, fan tornar al rich mesquí.

Qui te quatre y gasta cinch, no deü menester bolsich.

Qui no paga de contat, si bé 's mira paga doblat.

Qui compra més del que pot, despres s' ho ha de vendre tot.

L' home que no sap sumar, no sabrá multiplicar.

Armas y diners, si no 's saben manejar, no valen res.

Si vols que ton afer se fassa, veshi: si vols que no 's fassa envichi.

Qui quan es jove no treballa, quan es vell dorm á la palla.»

Leemos en un periódico que la señorita Luisa Alkins, que recibió últimamente, despues de cinco años de estudio, el diploma de doctor por la Universidad de Zurich, acaba de ser nombrada profesora de medicina en el hospital de mujeres de Middlan, en Birmingham.

Las dos primeras alumnas de la Universidad de Zurich se matricularon en 1864 con el carácter de oyentes. Desde entonces se han presentado á matricularse muchas señoritas, y en el curso semestral de verano 1872, entre los 354 alumnos matriculados hay 63 señoritas, 51 en la Facultad de medicina y 12 en la de filosofía. Desde 1864 han recibido el doctorado seis señoras.

Remitido.

Señor Director de «La Crónica de Menorca.» suplico á V. dé cabida en su apreciable periódico al siguiente suelto, por el que anticipadamente le dá las gracias su afectísimo S. S.

Q. S. M. B.

Hilario de Pina.

En la lucha de ayer entre las embarcaciones «Águila» y «Santa Isabel» ha quedado indeciso el premio y para el concepto público el jurado no dió su fallo con arreglo á justicia. No queremos citar personas respetables, cuya opinion asegura el triunfo á la segunda de dichas embarcaciones, nosotros confiamos en la imparcialidad de las personas dignas por todos conceptos que formaban la comisión, si bien las nombradas no estaban en el bote en el momento de llegar las barcas teniendo que apelar á el parecer de los oficiales que lo presenciaron el cual respetamos, pero nos permitamos suponer que no estaban perfectamente enterada como era necesario para fallar en conciencia cuando concedie-

ron el primero á la nombrada «Águila» todo el mundo vió y creemos que los señores que emitieron su voto no dejarían de verlo tambien que las citadas embarcaciones se amadrinaron aferrándose ambas tripulaciones (es posible conceder premio á dos barcas que amadrinadas y por cuya razon sin boga llegan al final de la carrera? si es posible lo que no creemos debió adjudicarse á la Santa Isabel que rompió su tajamar y roda contra el bote, y no pasó como debía y lo hubiese efectuado por la proa del mismo en atención á que sin intencion ó con ella la falúa «Águila» se lo impidió, esperamos por lo tanto se anule la indicada regata debiendo efectuarse segunda vez por la poderosa razon de no estar previsto el caso del amadrinamiento, en el cual debe tambien apoyarse el jurado para su inapelacion, en esta seguridad no recurrimos á una lista de personas que por su número y respetabilidad asegurarán la opinion entre los aficionados.

SORTEO 37.

En la Rifa celebrada hoy á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
327	30	2019	50	3753	15
333	10	2153	15	3804	15
383	30	2209	15	3972	30
696	30	2219	10		
808	15	2254	10		
816	10	2310	500		
818	30	2652	10		
992	10	2704	100		
		2808	15		
1242	10	2877	10		
1253	10	2879	10		
1312	10	2882	15		
1339	10	2914	10		
1365	10	2996	10		
1400	10				
1530	15				
1722	10	3033	50		
1992	15	3201	10		
		3275	10		
		3609	100		
2004	10	3626	15		

Se han distribuido 4000 cédulas. Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa del Sr. Administrador de esta Rifa, calle de Adnover núm. 12, de 10 á 12 de la mañana, los martes y juéves de cada semana.

Hoy se abre otra rifa que se cerrará el lunes proximo.

Mahon 9 de Setiembre 1872. El Srio. de la Comision de Ayuntamiento, José Paez.

Seccion religiosa.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar, en la iglesia del Carmen.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 8.

De Puerto Cabello en 52 dias Polacra Goleta Nueva Do-
lores de 133 toneladas Capitan D. Cirilo Pajés con 12 tri-
pulantes y algodón,

De Barcelona en 10 dias Javeque Esperanza de 41 tone-
ladas patron Miguel Landino con 6 tripulantes 1 pasajero
azúcar y otros

Para Barceloua con azúcar Corbeta española Polar de
259 toneladas Capitan D. Ramon Llovera con 14 tripulan-
tes y 6 pasajeros.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
7	761'5	28'5	24'	81		2	SE. fco.	3'5
8	761'5	28'5	22'7	84	6'	0	» floj	1'5

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon

Hago saber: que el dia diez y seis de Setiembre próximo á las once de la mañana se procederá simultáneamente en este juzgado y en el municipal de Mercadal, á la venta y remate en pública subasta, con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en ambos juzgados, de una viña situada en Fornells y punto denominado Vila ova perteneciente á Francisco Caulés y Gelabert y otros, sirviendo de tipo la cantidad de trescientas veinte y tres pesetas treinta y tres céntimos á que ha sido nuevamente retasada y del cual no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre venta de dicha finca.

Dado en Mahon á trece de Agosto de mil ochocientos setenta y dos. Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: Que el dia veinte y cinco de Setiembre próximo á las once de la mañana, se procederá simultáneamente en este Juzgado y en el municipal de Mercadal con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en los mismos, á la subasta y remate, siendo competente la postura, de una porcion de terreno de cabida de nueve á diez barcillas sembradio, situada en las inmediaciones de dicha villa de Mercadal perteneciente á los hermanos Antonia y Miguel Fábregues y Pons, cuya finca ha sido tasada en dos mil ochocientos treinta y tres pesetas treinta y tres céntimos, de las que no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre venta de dicha finca. Dado en Mahon á 22 de Agosto de mil ochocientos setenta y dos.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

La Comision que ha entendido en el orden y distribucion de los premios en las regatas que tuvieron lugar en la tarde del último domingo, tienen la satisfaccion de participar que aquellos fueron adjudicados por el orden siguiente:

- 1.º Cuarenta pesetas á la embarcacion «Aguila» patron Pedro Carreras.
- 2.º Sesenta pesetas á la embarcacion «Aguila» su patron Pedro Carreras.
- 3.º Ochenta pesetas á la embarcacion «Aguila» su patron Pedro Carreras.

El artículo 5.º del programa de la última regata dice así: «Toda cuestion que surgiere acerca de estas regatas, la dirimirá la comision, y su fallo, no tendrá apelacion en cuanto se refiere á la adjudicacion de premios.»

Mahon 9 Setiembre de 1872.—El Presidente de la Comision.—J. Cardona y Netto.

En la tienda de «El Aguila de Oro,» Espartero n.º 9 informarán de una persona que desea vender Veinte mil reales en títulos de la deuda interior de España, al tipo de cotización.

PARA ARRENDAR.

Lo está el café del Coliseo de esta Ciudad. En esta imprenta informarán

Para alquilar.

Tambien lo está la casa n.º 2 calle de Ramirez que tiene un grande huerto, (antes noria). Informarán calle Alonso III n.º 8.

Loteria nacional.

Admon. pral. núm 1462 en Mahon. Prospecto del Sorteo que debe celebrarse en Madrid el día 16 de Setiembre de 1872.

Constará de 16.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno distribuyéndose 778 premios importantes 720,000 pesetas á saber:

PREMIOS.		PESETAS.
1.	de	160.000
1.	de	80.000
1.	de	40.000
20.	de 3000.	60.000
390.	de 600.	234.000
365.	de 400.	146.000
778		720.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se expenden á SEIS PESETAS (24 reales) cada uno en la calle de Hannover número 12.—Mahon 6 setiembre de 1872.—Juan Rodriguez. 380. . . de 400. . . 152.000

Se hallan en venta tanto en pública subasta como privada dos casas situadas en esta ciudad, una en la calle del Horno n.º 22 y la otra en la calle de S. Luis Gonzaga n.º 15.

Para su ajuste se pueden avistar con su encargado calle de la libertad n.º 48. El alborán se halla en poder del pregonero público.

LIBRERIA

DE

PASCUAL HERNANDEZ.

Calle Nueva núm. 7.

En este Establecimiento se admiten suscripciones á toda clase de obras y periódicos, se sirven encargos con prontitud y se encargan de toda clase de encuadernaciones, asimismo se encargan de toda clase de obras musicales, todo á precios sumamente módicos.

LA CARCAJADA.

SEMANARIO ILUSTRADO.

Sale una vez á la semana; cada doce números diez y seis reales.»

La Gente Cursi.

POR D. RAMON ORTEGA Y FRIAS.

Un tomo encuadernado á la rústica conteniendo cerca 300 páginas de lectura

una peseta tan solo.

OBRAS DE

PAUL DE COCK.

Se hallan en venta en esta Libreria las publicadas por la casa editorial de los Sres. Medina y Navarro de Madrid, y las de D. Salvador Manero de Barcelona.

á cinco reales tomo.

AVENTURAS MARAVILLOSAS Y AUTENTICAS DEL

CAPITAN CORCORAN.

POR A. ASSOLLANT.

Consta de dos tomos á «cinco reales cada uno.»

Se ha recibido la entrega 78 de la

BIBLIA.

POR EL P. FELIX TORRES AMAT.

Ilustrada por Gustavo Doré, con viñetas de H. Giacomelli, y dedicada al Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Jaen.

Se publica un cuaderno semanal conteniendo cuatro entregas á «dos reales cada una».

Las láminas que adornan dicha obra equivaldrán cada una á una entrega.

EL NAUFRAGIO DE LA MEDUSA

Novela histórica por D. Ramon Ortega y Frias.

Esta obra constará de 34 entregas de ocho páginas una al precio de «Una peseta en toda España.»

De modo que las entregas resu tan al ínfimo precio de un cuarto cada una, gozando los Sres. Suscritores de la inmensa ventaja de recibir la obra perfectamente encuadernada á la rústica y sin que por el o tengan que pagar el menor suplemento de precio.



COCHE

DE MAHON Á ALAYOR Y VICE-VERSA.

Sale todos los dias para Alayor á las 4 de la tarde uno de cuatro ruedas tirado por dos caballos regresando á Mahon á las 9 de la mañana del siguiente dia.

Admite pasajeros y encargos y lo despacha su mismo conductor, calle de Buenaire n.º 48 en casa del maestro Francisco Estepara.

AL

DIARIO DE BARCELONA

admite suscripciones su corresponsal en Mahon D. B. Sintés, en la imprenta de M. Parpal, calle del Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

EL

CONSULTOR CATALAN

PARA EL NUEVO SISTEMAMÉTRICO-DECIMAL y último sistema monetario español.

por

D. JOSÉ SALVADÓ.

TRATADO

DE LOS PRADOS NATURALES Y ARTIFICIALES, y su mejora en España

por D. José de Hidalgo Tablada.

Segunda edicion

corregida y aumentada con nuevos datos.

Véndese en Madrid al precio de 20 REALES y se admiten pedidos en esta imprenta donde se sirven con la mayor prontitud toda clase de encargos de libreria.

SEMILLA DE SULLA (CLOVER) La hay para vender á 25 pesetas la cuartera en casa de Bartolomé Gomila, calle de San Roque n.º 14.

En esta imprenta se halla de venta una Memoria sobre el cultivo de dicha planta, á 2 rs. vn cada ejemplar.

MAHON: Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.